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1449 работников Ковдор- 
сного ГОКа выйдут на ком
мунистический субботник 
(включая тех, кто раньше 
инее свой вклад в красную 
субботу|. 8 их числе 457 
коммунистов и 926 комсо
мольцев.

Горняки добудут, а води
тели вывезут 30.000 кубо
метров горной массы. Бу
ровики пробурят 600 погон
ных метров взрывных сква
жин.

Участники субботника ка
питально отремонтируют и 
вновь наготовят оборудова
ния на 4.100 рублей. Слеса
ри участка отвально-дорож
ных работ отремонтируют 
два бульдозера ДЭТ-250, 
ремонтннкн цеха технологи
ческого транспорта —  36 
БелАЗов, 64 узла и агрега
та большегрузных самосва
лов. Работники электроцеха 
отремонтируют электриче
ские линии в первом м вто
ром кварталах города. Ки- 
повцы займутся внутренней 
проводкой, радиофикаци
ей на подхозе. 586 труже
ников комбината отработа
ют на благоустройстве го
рода.

Среди техники, выделен
ной на 22 апреля: 12 авто
мобилей, 12 бульдозеров, 
автопогрузчик, 5 автокра
нов, 3 грейдера.

★  ПОДГОТОВЛЕННЫЙ 
УСПЕХ

28 марта коллектив Ков- 
дорского лесопункта вы
полнил план первого квар
тала по вывозке древесины 
в объеме 30.500 кубомет
ров. Отличились водители 
М. А. Кондратенко, Л. А. 
Новоселов, П. Н. Смирнов, 
В. И. Иванов, И. В. Боцан, 
И. П. Краев.

Успеху вывозки способ
ствовал вахтовый метод за
готовки древесины н созда
ние в январе укрупненных 
экипажей.

★  ДО КОНЦА 
ПЯТИЛЕТКИ — 

ДВА ГОДА
С личных социалистиче

ских обязательствах пере
довых рабочих комбината 
записано: обязуемся выпол
нить досрочно план трех лет 
пятилетки. Для многих ори
ентиром служит 7 октября— 
годовщина принятия Кон
ституции СССР.

Уже в марте передовики 
производства рапортовали 
о завершении программы 
трех лет. 22 марта экипаж 
СБШ  —  старшего машинис
та А. И. Вертебного пробу
рил 111 тысяч погонных 
метров взрывных скважин 
с начала пятилетки.

В марте справились с 
трехлетними заданиями во
дители БелАЗов Н. А. Са
модуров, С. Б. Нахушев,
А. К. Пашнин. К 15 марта 
Пашнин перевез 293 тысячи 
кубометров горной массы.

*  МОЛОДЫЕ 
УДАРНИКИ

Общественно - политиче
ская аттестация, проходя
щая под девизом «Учимся 
коммунизму, строим ком
мунизм!», стала настоящим 
экзаменом для комсомоль
цев нашего управления. По
скольку по времени она 
совпала с трудовой вахтой 
«X V III съезду ВЛКСМ  —  18 
ударных недель», то и за
главные пункты комплекс
ных планов каждого были 
посвящены этому собы
тию.

Еженедельно штаб по 
проведению ударной вахты 
подводит его итоги. Учиты
вается все: и выполнение
производственных заданий, 
и производственная дис
циплина, и повышение об
щеобразовательного и по
литического уровня.

Аттестационная комиссия 
поблагодарила молодых 
строителей за хорошие тру
довые успехи, рекомендо
вала присвоить комсомоль
цам Л. Звир, Н. Терехиной, 
Е. Яковлевой и другим зва
ние «Ударник коммунисти
ческого труда».

Т. ЧАЛМАЕВА, 
заместитель секретаря 
комсомольской органи
зации СМУ-2.

ОТ ПОСЕЛКА ДО ГОРОДА
Весной 1957 года состоя

лись первые выборы в 
Ковдорский поселковый Со
вет. Председателем испол
кома поссовета был избран, 
и с небольшим перерывом 
оставался на этом посту до 
1964 года, Григорий Ивано
вич Карвасовский. Его и 
председателя исполкома 
Ковдорского горсовета на
родных депутатов Николая 
Павловича Позднякова кор
респондент «Рудного Ков- 
дора» попросил ответить на 
вопросы.

— Расскажите, пожалуй
ста, об основных наказах 
избирателей, которые легли 
в основу работы возглав
ляемых Вами исполкомов 
Советов.

Г. И. Карвасовский. В
1957 году поселок Ковдор 
был сплошь деревянным. 
В  бараках размещались 
и школа, и больница, и пе
карня, и клуб, и все го
родские учреждения. В
первый же срубленный 
дом въехал детский сад. 
Но он далеко не решил 
проблемы. Ко мне как к
председателю исполкома 
поссовета, к руководите
лям строящегося Ковдор
ского ГОКа избиратели по
стоянно обращались с
просьбами об устройстве 
детей в детские учрежде
ния. Скорейшее строитель
ство их и было первейшим 
наказом избирателен. По
том уже клуб, кинотеатр,

баня, телевизионный ре
транслятор и т. д. Когда я 
в 1964 году сдавал свои 
полномочия, функциониро
вали четыре детских сада. 
Но удовлетворить всех же
лающих все равно не мог
ли.

Н. Г1. Поздняков. Не
скажу, что проблема дет
ских садов окончательно 
снята, хотя сейчас их в го
роде уже тринадцать. В  
ближайшие годы в строй 
вступят еще несколько. В 
городе три средних школы, 
одна восьмнлетняя, школа 
рабочей молодежи. Дворец 
культуры, спорткомплекс с 
плавательным бассейном 
Ковдорского ГОКа, киноте
атр, больница. Строится 
новое здание поликлиники 
и санэпидстанции. Телеви
зоры — буквально в каж 
дой семье. И хотя мы на
ходимся в зоне неуверенно
го приема, но около ста 
ковдорчан уже смотрят 
цветные передачи.

Как за эти годы косну
лись Ковдора изменения, 
видно по наказам избира
телей. Совету народных де
путатов шестнадцатого со 
зыва избиратели дали та
кие наказы: обеспечить дет
скую музыкальную школу 
новым зданием, построить 
молокозавод, цех безалко
гольных напитков, новый 
хлебозавод и Дом быта, 
открыть химчистку, снести 
бараки. Те самые, с кото

рых начинался поселок Ков
дор.

— Каким двадцать лет 
назад представлялось бу
дущее и каковы сейчас пер
спективы развитии Ковдо
ра?

Г. И. Карвасовский. Хо
рошо помню статью в «Ки
ровском рабочем» в одном 
из номеров 1957 года. Тог
да предполагалось, что в 
поселке Ковдор к 1977 го
ду будет жить 10 тысяч че
ловек и он только-только 
выйдет за границы улицы 
Победы. То есть, нынеш
нему Дворцу культуры от
водилось место на самой 
окраине. Считалось, что ос
новным промышленным 
предприятием города оста
нется Ковдорский ГОК, а 
единственная продукция — 
железный концентрат.

Н. П. Поздняков. Навер
ное, даже геологи не мог
ли в то время точно пред
сказать, что с подъездных 
путей головного городского 
предприятия — Ковдорско
го ГО Ка —- кроме железно
го будет отправляться за
казчикам и апатитовый, и 

бадделеитовый концентраты. 
Что Ковдор станет основ
ным поставщиком Кольских 
слюд. Вырос в одну из 
крупнейших строительных 
организаций области и 
трест «Ковдорстрой». Горо
ду уже тесно в границах 
Микрорайона. Там, кстати, 
остались отдельные неза

строенные пятна, на кото
рых будут, видимо, поса
жены многоэтажные дома. 
Ковдор же будет разви
ваться в сторону ул. Комсо
мольской, центральной его 
магистралью станет со вре
менем Комсомольский про
спект.

— Наш ковдорский «эк
спресс» давно уже стал 
притчей во языцех, особен
но у командированных...

Г. И. Карвасовский. Д в а
дцать лет назад этот же 
поезд тащился до Канда
лакши более 12 часов. О 
том, чтобы на дорогу тра
тить менее четырех часов, 
как сейчас, мы только меч
тали.

Н. П. Поздняков. С раз
витием промышленности го
рода и к нам будет проло
жена втордя колея ж елез
ной дороги. А значит, доро
га будет электрифицирова
на со всеми вытекающими 
отсюда удобствами. ’ Уже 
сейчас можно на машине 
добраться не только зимой 
до магистрали Мурманск— 
Ленинград. К  концу пяти
летки от Пиренги до Чал
мы дорога будет заасфаль
тирована. Поэтому не за го
рами открытие автобусного 
сообщения. Есть перспекти
вы и в развитии воздушно
го транспорта.

*  *  *

Новые дома по улице Л е
нина.

Фото Ю. Петрухина.

Из года в год, изо дня в день в любое время суток не замедляется напряженный трудовой ритм горняцкого Ковдора.
Фоторепортаж А. Гурьянова и Ю. Петрухина.



ПОЗДРАВЛЕНИЯ
ГАЗЕТЕ,
ПОЗДРАВЛЕНИЯ
РАБКОРАИ

Правление областной ор
ганизации Союза журналис-' 
тов СССР горячо поздрав
ляет сотрудников редакции, 
большой отряд ковдорских 
рабкоров с выходом тысяч
ного номера. Ваша многоти
ражка, находясь на перед
нем крае борьбы за пяти
летку, много делает по мо
билизации тружеников Ков- 
дора на успешное выполне
ние народнохозяйственных 
задач, по их коммунистиче
скому воспитанию.

Пусть же «Рудный Ков
дор», расширяя круг рабо
чих корреспондентов, и 
•впредь будет-боевой, инте- 
-ресной, .шагающей в. ногу, с 
жизнью газетой.

Творческих успехов вам, 
журналисты и рабкоры, 
крейкого здоровья и боль- 

. щбгр счастья!
Правление областной 
организации Союза 
журналистов СССР.* * А

Сердечно поздравляем 
коллег выходом' Тысячного 
номера боевого. «Рудного 
Кйвдрра», , Пусть всегда 
сопутствует жу р н а л и-. 
Стам и авторскому акти
ву газеты творческий поиск, 
нахбдки и удачи в борьбе 
за осуществление решений 
XXV  съезда КПСС. Крепко
го вам здоровья, острых 
перьев, счастья!

Редакция газеты «Ки
ровский рабочий», пер
вичная организация 
Союза журналистов 
СССР. * * А

21 июля 1962 года вышел 
первый номер газеты «Руд
ный Ковдор», он был посвя
щен важнейшему событию 
в жизни поселка н комбина
та. В  те дни предстоял 
пуск в эксплуатацию нового 
крупного предприятия чер
ной металлургии — Ков- 
дорского горно-обогатитель
ного комбината.

С' тех пор каждый номер 
нашей многотиражной газе
ты помогает труженикам 
комбината решать задачи 
хозяйственного и культур
ного 'значения. За прошед
шие годы тираж «Рудного 
Ковдора» вырос в 10 раз, 
удвоидся ее объем.

Коллектив редакции, раб
коровский актив неодно
кратно были зачинателями 
многих ударных дел — в 
организации социалистиче
ского соревнования, по ли
нии спорта, культуры и от
дыха,—которые стали ярки
ми страницами в жизни 
коллектива комбината и 
всего города.

Поздравляя сотрудников, 
рабкоров и всех читателей 
газеты «Рудный Ковдор» с 
выходом 1000-ного номе
ра газеты, желаем всем до
брого здоровья и дальней
ших успехов в мобилизации 
коллектива комбината на 
решение задач, поставлен
ных X X V  съездом КПСС.

А. СУХАЧЕВ, дирек
тор Ковдорского ГОКа;
Ф. НИКИТИН, секре
тарь парткома; А. ТРЕ- 
НИЧЕВ, председатель 
профкома; О. МОГУ- 
РЕНКО, секретарь ко
митета BJ1KCM.

Поздравляем «старших 
братьев» — сотрудников и 
рабкоровский актив много- 
тйражной газеты «Рудный 
Ковдор» с тысячным номе
ром. Желаем газете всегда 
быть запевалой во всех хо
роших начинаниях, звать к 
новым трудовым свершени
ям.

Редколлегия стенгазе
ты «За руду».
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Т+ о б суж д а е м  проект КОНСТИТУЦИИ РСФСР +

«Граждане РС Ф С Р  обяза
ны беречь природу, охра
нять ее богатства».

(Статья 65 проекта Кон
ституции Р С Ф С Р ).

Охрана недр— 
рентабельна

Пожалуй, больше чем кто другой могут порадовать
ся за Павла Николаевича Мясникова, недавно награж 
денного орденом Трудовой Славы III степени, водители 
БелАЗов. Труженики, и это закреплено в проекте Кон
ституции РСФСР, окружены у нас почетом. Если радиа
тор запаял медник пятого разряда Мясников —качест
во гарантировано.

Благодаря труду коммуниста Павла Николаевича 
Мясникова запас оборотного фонда радиаторов на уча
стке не снижается. К этому, и к другим жизненно важ 
ным в цехе вопросам, он приложил руку и как предсе
датель группы народного контроля.

Фото Ю. Петрухина.

Сейчас уже приобрело си
лу закона положение о не
обходимости внедрять но
вые эффективные способы и 
системы разработки полез
ных ископаемых, прогрес
сивные технологические про
цессы их добычи, обогаще
ния и переработки. То есть, 
повышение степени извле
чения полезных ископае
мых из недр, обеспечение 
более полной и комплекс
ной переработки минераль
ного сырья — обязанность 
и дело чести каждого тру
женика горнодобывающего 
предприятия.

Коллектив нашего комби
ната может гордиться тем, 
что именно мы стали на 
Кольской земле, в отрасли 
пионерами комплексного ис
пользования полезных иско
паемых. Уже с начала деся
той пятилетки комбинат 
кроме своей основной про
дукции — железного кон
центрата — отгружает по
требителям апатитовый и 
бадделеитовый концентра
ты. Мало того, наметились 
пути перехода на полностью 
безотходное производство.

Сотрудники Ленинград
ского инженерно-строитель
ного института, исследовав 
отходы АБОФ, пришли к 
выводу, что это отличное 
исходное сырье для произ
водства строительных мате
риалов. Не секрет, что це
мент и другие материалы 
везут в Мурманскую об
ласть за тысячи километ
ров. Порой только транспор
тировка обходится дороже 
изделия. А сырье для 
сборного железобетона, 
крупнопанельных деталей, 
силикатного кирпича и т. д. 
доставляют на Кольский 
полуостров за 1.200— 1.300 
километров.

А ведь то, что мы привык
ли считать пустой породой, 
то, что мы отделяем при

обогащении железа, апати
та и бадделеита может быть 
с успехом использовано в 
производстве кирпича, кера
мических изделий, вяжущих 
веществ, пластмасс, газобе
тона.

Но и этим не исчерпыва
ется польза, которую могут 
принести хвосты АБОФ. Се
веро-Западный сельскохо
зяйственный институт,
опять же по заказу комби
ната, уже второй год рабо
тает над способами приме
нения хвостов для известко
вания кислых почв. Извест
но, что в отходах АБО Ф бо
лее 40 процентов карбона- 
титов •— той же извести. 
Хвосты можно без предва
рительной обработки вно
сить непосредственно меха
ническим путем в почву. А 
ведь более половины почв 
Нечерноземья — кислые. 
Нейтрализация кислотности 
позволит поднять плодоро
дие и улучшит освоение рас
тениями минеральных удоб
рений. То есть, Ковдор смо
жет работать на урожай не 
только при помощи апатита, 
но и посредством такого 
стимулятора, как материал 
для известкования почв. И 
АБО Ф  — конечное звено в 
технологической цепи ком
бината — станет практиче
ски безотходным.

Не всегда еще имеется воз
можность подкрепить про
екты материальными ресур
сами. Так, из-за отсутствия 
в нашем районе ресурсов 
электроэнергии отпало пред
ложение построить фосфор
ный завод для переработки 
апатита. Возможно, это 
предложение не было и ра
циональным. Поскольку 
еще до строительства АБОФ 
было известно, что ковдор- 
ский апатит лучше всего ис
пользовать для производ
ства кормовых фосфатов. 
Он по содержанию полез

ных компонентов намного 
превосходит кормовые фос
фаты из другого сырья. До
статочно сказать, что один 
килограмм пятиокиси фос
фора в кормовых фосфатах, 
изготовленных из ковдор
ского апатита, употребляе
мый в корм скоту, обеспе
чивает десять килограммов 
привеса. И если будет по
строен цех по переработке 
нашего сырья, то он обеспе
чит около третей всего про
изводства кормовых фосфа
тов в стране.

Технология производства 
кормовых фосфатов такова, 
что «враг №  1» ковдорского 
апатита — магний — будет 
даже содействовать улуч
шению качества кормовых 
добавок. И если этот цех бу
дет построен на нашей 
промплощадке, то он, един
ственный из ковдорских 
промышленных предприя
тий, станет выпускать не 
сырье, а готовую продук
цию. Фосфаты будут'пако
ваться в мешки и отправ
ляться непосредственно -по
требителям.

Давно известно, что хо
зяйское отношение к богат
ствам, к богатствам приро
ды в частности, несмотря на 
временные трудности, в кон
це концов экономически вы
годно. Потому что за каж 
дым новым видом продук
ции стоят , экономические 
показатели предприятия, 
возможность больше средств 
направлять на жилищное 
строительство, на социаль
но-культурные цели. И в 
этом отношении комплект
ное использование Ковдор
ского месторождения от
крывает большие перспек
тивы . перед развитием го
рода.

А. СУХАЧЕВ, 
директор Ковдорского 
ГОКа, лауреат Ленин
ской премии.
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Под особым 
контролем

На прошлой неделе в 
Ковдоре состоялось сове
щание, посвященное ходу 
строительства объектов чер
ной металлургии. В нем, 
кроме руководителей треста 
«Ковдорстрой», его субпод
рядных организаций и Ков
дорского ГОКа приняли 
участие секретарь обкома 
КПСС С. И. Мудров, пер
вый секретарь Кировского 
горкома КПСС Г. Г. Гиль
манов, начальник «Глав- 
мурманскстроя», кандидат 
в члены бюро обкома КПСС 
В. С. Гавриченков, заведую
щие отделами обкома пар
тии Н. Е. Момот и П. К. 
Марков и другие.

Совещание рассмотрело 
ход строительства объектов 
пускового комплекса 1978 
года. В целях обеспечения 
безусловного ввода объек
тов и выполнения социали
стических обязательств со
вещание наметило ряд мер, 
призванных способствовать 
ликвидации отставания. В их 
число входят укомплектова
ние стройки людскими ре
сурсами, материалами и ме
ханизмами, переход на трех
сменный режим работы, вы
дача необходимых времен
ных решений в связи с кор
ректировкой пускового ком
плекса, создание постоянно 
действующей группы проек
тировщиков на стройпло
щадке, приближение сроков 
поставки материалов.

Совещание приняло к 
сведению, что до конца 
марта будет подано тепло 
на здание строящейся поли

клиники и АБЗ рудника «Ж е
лезный». Ввод последнего в 
эксплуатацию намечено осу
ществить во втором кварта
ле текущего года.

Лет до ста 
расти

На пути к полной комп
лексной оценке сырьевых 
ресурсов Ковдорского гор
норудного района сделан 
еще один важный шаг: за
вершена детальная геоло
гическая разведка и ут
верждены в Государствен
ной комиссии промышлен
ные запасы апатит-штаф- 
фелитовых залежей. По 
расчетам проектировщи
ков, вовлечение этого ис
точника в промышленную 
переработку позволит в 
перспективе увеличить
мощности апатитовой от
расли Ковдора на 600 тысяч 
тонн концентрата в год, что 
в балансе этого рода про
дукции составит достаточно 
высокую прибавку.

По сути дела, коллектив 
Ковдорской ГРП за первые 
два года пятилетки выпол
нил комплекс разведочных 
и исследовательских работ, 
требующих в нормальных 
условиях трех-четырех лет. 
Хорошо поработали буро
вые и геологическая служ
бы партии, аппараты М ур
манской экспедиции и Се
веро-Западного Управле
ния, а также связанные до
говорными работами спе
циализированные техноло
гические, экономические и 
проектные подразделения 
Государственного научно- 
исследовательского инсти
тута горно-химического 
сырья, «Механобра», «Гип- 
роруды», КолФАНа, науч
но-исследовательского ин

ститута по удобрениям и 
инсектофунгицидам имени 
Я. В. Самойлова.

На очереди стоят новые 
ответственные задачи. Од
на из них —  проведение 
разведочных работ и ком
плексной оценки значитель
ных ресурсов ковдорских 
карбонатитов. По своему 
составу этот вид сырья дол
жен со временем стать ис
точником целого ряда цен
ной народнохозяйственной 
продукции и способствовать 
решению проблем, связан
ных с организацией в Каре
ло-Мурманском экономиче
ском районе собственного 
цементного производства и 
глиноземной промышлен
ности.

Поднимается вопрос и об 
изыскании и подготовке но
вой комплексной сырьевой 
базы Ковдорского ГОКа, ко
торая могла бы решить 
проблему поддержания и 
дальнейшего расширения 
действующих мощностей, 
переходящих в начало сле
дующего столетия. Требует 
решения также ряд проб
лем другого промышлен
ного комбината Ковдора 
—  «Ковдорслюды».

Б. СУЛИМОВ, 
главный геолог Ков
дорской геологоразве
дочной партии, Л ау
реат Ленинской пре
мии.

К большой 
слюде

30 марта 1978 года Рико- 
латвинской геологоразве

дочной партии исполнилось 
30 лет. Именно эта партия 
разведала Риколатвинское, 
Енское, Высокое и ряд 
других месторождений
слюды мусковита, а также 
месторождения керамиче-} 
ского сырья: Куруваара, От
радное и другие. И создала 
прочную сырьевую базу 
для нормальной работы 
ГОКа «Ковдорслюда».

В истории Риколатвинской 
ГРП есть две знаменатель
ные даты. В 1960 году 
бригада А. С. Иванчука 
прошла за месяц 157 по
гонных метров скважин, 
установив по тому времени 
рекорд страны.

А  в 1967 году партия за
няла I место в Северо-За
падном территориальном 
геологическом управлении, 
разведав дополнительни- 
тельно к плану большое 
месторождение мусковита.

—  Пользуясь случаем, —  
отмечает Геннадий Андрее
вич Кротов, начальник пар
тии, —  я хотел бы упомя
нуть о Мешанине Петре 
Николаевиче, Жилкове Вла
димире Михайловиче, Под- 
катове Михаиле Степанови
че, Подрезе Владимире 
Дмитриевиче (все они— бу
рильщики ГРП) Зое Геор
гиевне Хреновой, старшем 
технике-геологе. В ближай
шем будущем наша партия 
увеличится почти в два ра
за. И главная наша цель —  
искать новые залежи слю
ды.

В. т к а ч у к ,
учащийся вечерней
школы.

пос. Риколатва.

ПРОПАГАНДИСТЫ 
УЧАТСЯ

Горком КПСС провел в 
Ковдоре очередной семи

нар пропагандистов всех 
форм обучения. Перед про
пагандистами выступили за
ведующий отделом ГК
КП С С  А. С. Махонько, член 
лекторской группы Г К

КПСС О. Г. Иванов, заме
ститель заведующего отде
лом Г К  КПСС Е. В. Сав- 
шак. В  заключении семина
ра состоялись занятия мето
дических секций.
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Столбовая 
дорога

Одним из самых крупных 
обогатительных комплексов 
страны к 2000 году станет 
Ковдорский ГОК. А если бу
дут построены фабрики по 
переработке маложелези
стых и других апатитосо
держащих руд, то уже к 
1990 году, в сравнении с 
1976 годом, выпуск желез
ного концентрата увеличит
ся на 3.800 тысяч тонн, апа
титового —  на 2.900 тысяч 
тонн. Возрастет и выпуск 
бадделеита.

Проектными институтами 
страны составлен большой 
перечень научно-исследова
тельских работ. Ковдорское 
месторождение уникально: 
многочисленные типы руд, 
слагающие его, разнород
ны по составу, для каждого 
необходимы уточненные ис
следования в промышлен
ных условиях, особая тех
нология разработки и обо
гащения.

600 миллионов рублей 
намечается вложить в раз
витие Ковдорского про
мышленного узла до 2000 
года. 445 миллионов из 
этой суммы пойдет на но
вое строительство, а 170 
миллионов —  на замену 
оборудования. Более чем в 
три раза повысится по
требление электроэнергии, 
в шесть раз —  промышлен
ной воды.

Большие задачи стоят и 
перед геологами. До 1990 
года необходимо изыскать 
и разведать новые место
рождения железных и апа
титосодержащих руд.

JO. НАЙКО, 
главный инженер про
екта «Гипроруды».

г. Ленинград.
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Быть 
«молочной 
реке»

Всего полгода назад ор
ганизована наша бригада. 
И, может быть, не всегда 
хватает монтажного опы
та: половина коллектива— 
молодые ребята, учимся 
прямо на стройплощадке, 
Среди передовых можно 
назвать монтажников В. 
Петраченко и Н. Маслов
ского, плотника И. Семено
ва. Начали мы неплохо: за 
все время ни одного слу
чая нарушения трудовой 
дисциплины.

Ковдорский молокозавод 
— один из главных объек
тов нашей бригады. Мы 
уже полностью смонтиро
вали перекрытия 1 и 2 
этажей, установили лест
ничные площадки и марши, 
поставили колонны. Пока 
невелик фронт работ, не 
хватает строительных мате
риалов. С января нет про
стеночных панелей БЛ-14 и 
БЛ-15, а ведь с них начина
ется монтаж стен. Если на
ладить поставку необходи
мого, то можно поручить
ся: монтажники справятся 
за полмесяца. .

25 марта пробурили 
2,5-метровые отверстия под 
монтаж холодильных уста
новок. К  сожалению, позд
но решен вопрос тепловой 
запитки, п только теперь 
строители тянут нить пар- 
конденсауа от ТЭЦ. Наде
емся, что в четвертом квар
тале этого года молокоза
вод вступит в строй. По 
крайней мере бригада сде
лает для этого все от нас за
висящее.

П. БОРМАК, 
бригадир монтажни
ков СМУ-3 треста 
«Ковдорстрой».

Частный 
вопрос?

5 марта бригада Петра 
Бор мака из СМУ-3 присту
пила к монтажу фундамен
та 34 дома по улице Стро
ителей. Не было недостатка 
у бригады в материалах и 
в механизмах, но... встала 
на пути строителей личная 
усадьба гражданина В. Д. 
Кесанто.

Кто бы мог подумать, 
что в Ковдоре, где почти 
нет частных домов, 
этот вопрос станет так ост
ро?, С каждым годом все 
больше людей приезжают в 
наш город, создают семьи. 
Ж дут ключей от новых 
квартир молодожены в об
щежитиях, старожилы в ба
раках. Но упрямо преграж
дает дорогу котловану ста
рый дом. Его хозяин требу
ет, оказывается, кроме 
квартиры и денежной ком
пенсации. Понятно, что не 
пойдет никто на наруше
ние закона, что придется 
хозяину строения доволь
ствоваться чем-то одним. 
Но пока он упорно ставит 
свои вопросы, которые уже 
перекочевали в Мурманск.

Стоят личные хоромы, 
стоят и работы. Перед та
кой же проблемой может 
оказаться и будущий 35-й 
дом. Он тоже упрется в 
собственные строения. М а
ло того, на строительной 
площадке разместились не
известно кому принадлежа
щие гаражи. Каждый день 
вывешивают строители на 
их воротах записки с прось
бой к владельцам явиться, 
наконец, в трест, но тщетно. 
Чья-то невидимая рука в 
неведомый час аккуратно 
уничтожает приглашения.

Впрочем, с гаражами 
проще. Они поставлены без 
разрешения и будут в конце 
концов снесены. А  вот кто 
оплатит строителям самые 
дорогие расходы — расхо
ды во времени?

В. ЛОСЕВ, 
прораб СМУ-3.
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Экипаж Козинца
Из барака вылезать не 

хочется, А  надо наколоть 
льда, иначе как умыться, 
Виктор Козинец каждый 
раз вспоминал напутствие 
при выпуске из Мончегор
ского Ф З У  №  1: на курорт 
едете.

«Курорт» —  стройка на 
ковдорской площадке —  
встретил как мог госте
приимно. Старожилы (год 
прожили) объяснили но
вичкам: там вагончик-сто
ловая, на сто семнадцатом 
вагончик-магазин, кино в 
Старом Ковдоре.

И когда в сентябре 1977 
года товарищи поздравляли 
экипаж Козинца с выпол
нением задания второго го
да пятилетки, ему вспом
нился и тот сентябрь 1955 
года.

Четверо вновь испечен
ных сантехников приступи
ли к работе сразу по при
езду. Да, Виктор Андре
евич Козинец, ныне извест
ный машинист экскаватора, 
начинал в Ковдоре слеса- 
рем-сантехником. Да, преж
де чем по-ударному добы
вать руду из карьера руд
ника «Железный», надо бы
ло город и комбинат по
строить. В числе других 
передовых строителей Вик

тор Козинец был в 1962 го 
ду, в год пуска комбината, 
награжден орденом «Знак 
Почета».

И продолжалась бы стро
ительная карьера, но Кози
нец почувствовал властное 
желание овладеть самой 
сложной на комбинате тех
никой —  экскаватором. 
Курсы без отрыва от про
изводства вел в раскоман
дировке рудника механик 
Федор Антонович Бурцев. 
Начинающего помощника 
взялся обучить на рабочем 
месте Николай Назарович 
Крашенников. Да так обу
чил, что через полтора го
да Козинец сдал экзамен 
на машиниста. Это сейчас 
для молодых —  учебный 
комбинат с преподавателя
ми, пособиями, кабинета
ми. Тогда все зависело от 
личного желания, стремле
ния, рабочей хватки.

Стоит ли удивляться, что 
бывший сантехник ныне 
возглавляет экипаж восьми
кубового экскаватора, от
грузивший за год миллион 
пятьсот сорок тысяч кубов 
горной массы.

Однако не надо рисо
вать в воображении «ура- 
картину»: пришел, увидел, 
победил. В этом году эки-

■ паж «пятерки» стал рабо
тать на бригадном подря
де. За ним закрепили го
ризонт на северном участ
ке карьера. Считалось, что 
затруднения будут только 
на самых первых порах. А 
затем, когда экскаватор 
выйдет на полную выра
ботку, все решит рабочее 
мастерство старшего маши
ниста и его товарищей.

Прошел месяц, другой. 
Экипаж все еще грузит в 
условиях плохого забоя. До 
конца года наверстаем, 
думают машинисты. Их не 
в чем упрекнуть. А  вот ру
ководителям рудника надо 
было семь раз отмерить, 
прежде чем определить 
горизонт экипажу, взявше
му подряд. При любом на
чинании есть скептики, им 
раздолье: вот и подряд, а 
плана нет.

Что ж, Виктору Андре
евичу придется, как это не 
раз бывало, доказать ха
рактер. За сутки, 27 марта, 
экипаж отгрузил 3.900 ку
бов —  больше, чем два 
других подрядных экипажа. 
Коллектив во главе со 
старшим машинистом Вик
тором Андреевичем Козин- 
цом выходит из прорыва.

Е. ТРУБИН.
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„Г воздь“ 
номера

Слова, вынесенные в за
головок, на «журналистском 
языке» обозначают самый 
яркий и важный материал, 
опубликованный в данном 
номере газеты. И нам захо
телось перелистать подшив
ки, вспомнить о самых-са- 
мых сообщениях, которые 
были опубликованы в газете 
в «микроюбилейных» номе
рах, в первом, сотом, двух
сотом и т. д.

Возможно, с сегодняш
них позиций, не каждое 
событие покажется интерес
ным, многое уже стало 
достоянием истории. И все 
же, если в целом, то это 
информация, взятая факти
чески наугад (ведь жизнь 
не приурочивает свои ша
ги к «юбилеям» газеты), 
все равно по-своему любо
пытна.

№  1.
21 июля 1962 года

Ведутся последние приго 
товления к пуску рудника 
в эксплуатацию. 7 июля 
лучший машинист экскава
тора С. Н. Лыков погрузил 
первый ковш богатой же
лезной руды.

№  100.
20 июня 1964 года

Машинист мостового кра
на Н. Селезнева прошла хо
рошую школу на строитель
ной площадке Ковдора. А 
когда обогатительная фаб
рика вступила в строй дей
ствующих предприятий, 
крановщица перешла на 
комбинат. Вечерами Н. Се
лезневу можно видеть на 
сцене клуба «Строитель», 
где она поет.

№ 200.
4 июня 1966 года

На днях трест №  56 «Ков
дорстрой» сдал в эксплуата
цию 64-квартирный жилой 
дом для работников ком
бината. Пятиэтажная грома
да готова принять новосе
лов.

№ 300. 
9 мая 1968 года

Технический осмотр со
стоялся 1 и 2 апреля 1968 
года. В  целом по комбинату 
коэффициент технической 
готовности составил 0,8. 
Техническая служба цеха 
технологического транспор
та капитально отремонтиро
вала 3 автомобиля 
МАЗ-525, 10 кузовов, заме
нила- 12 двигателей.

№ 400. 
10 апреля 1970 года
Сессия Ковдорского го

родского Совета утвердила 
мероприятия, которые наме
чено выполнить в день ком
мунистического субботника. 
В  числе других работ пред
стоит сварить 180 стыков 
труб. Это создаст возмож
ность ликвидировать ко
тельную, которая в данный 
период обеспечивает банно- 
прачечный комбинат паром.

№ 500. 
21 апреля 1972 года
Договор о совместном со

циалистическом соревнова
нии заключили передовые 
экипажи буровых станков 
СБШ-250 старшего маши
ниста С. С. Тихомирова и
В. Ф. Петухова. Они обяза
лись пробурить в 1972 году 
по 30 тысяч погонных мет
ров взрывных скважин.

HS 600. 
29 марта 1974 года
Монтаж-сборку первого 

восьмикубового экскаватора 
на руднике «Железный» на
чали 11 января. На днях 
гигант заступит на вахту.

№ 700. 
11 апреля 1975 года
Во время проведения Не

дели музыки на сцене Двор
ца культуры выступил хор 
детской музыкальной шко
лы. Затем учащиеся испол
нили фортепианные и скри
пичные пьесы, пьесы для на
родных инструментов. Хо
рошо прозвучал ансамбль 
скрипачей. Нужно отметить 
также ансамбли певцов и 
солистов, занимающихся в 
студиях ДК, в школьных 
кружках художественной 
самодеятельности.

№ 800. 
16 апреля 1976 года
Рабочие основных и вспо

могательных цехов комби
ната включились в социа
листическое соревнование за 
досрочную отгрузку, транс
портировку и переработку 
100-миллионной тонны ру
ды, добытой со дня пуска 
комбината.

Штабы соревнования, ут
вержденные цеховыми ко
митетами профсоюза, занес
ли первые имена отличив
шихся рабочих, членов эки
пажей, смен в «Альбом-эс
тафету».

№ 900. 
8 апреля 1977 годд
24 марта в технологиче

ской цепочке производства 
апатитового концентрата 
была обнаружена серьезная

неполадка, грозившая на
долго остановить работу 
АБОФ.

Благодаря пониманию 
всеми участниками важно
сти поставленных задач ре
монт сгустителей был за
кончен за пять суток, вклю
чая и выходные дни, 26 и 
27 марта. Хотя при обсуж
дении предстоящего ремон
та назывались долгие сро
ки.

Как родилось 
имя

В июне 1962 года при
шло сообщение, что в Ков
доре, в Ковдорском горно- 
обогатительном комбинате 
будет выходить газета. Из
вестие всех обрадовало и 
вдохновило. Редактором и 
организатором газеты стал 
А. И. Бунтов, опытный га
зетный работник.

В  памяти осталось пер
вое заседание редколлегии. 
На повестке дня стояли ор
ганизационные вопросы, но 
был и вопрос о названии 
газеты. Дитя еще не роди
лось, но уже требовало 
имени.

Каждый член редколле
гии предлагал название. 
Вроде одно другого лучше: 
«Ковдорские огни», «Знамя 
Ковдора», «На ковдорской 
земле», «Руда Ковдора» и 
т. д.

С большим опозданием 
явился на заседание ред
коллегии директор комбина
та К. К- Сараханов. Изви
нился, сказал, что задер
жали посетители, и предло
жил:

— Предлагаю назвать 
газету «Рудный Ковдор»!

Всем стало ясно, что ни
чего лучшего не придумать, 
что в этом названии все оп
ределено совершенно точно 
и ясно. В  нем — гордость 
за наш молодой город, за 
землю, в которой спрятаны 
большие богатства. Город 
построен на руде и для ру
ды, ради богатств, которые 
отпустила нам природа.

При газете был в то вре
мя и устный журнал. По 
местной радиосети ежеднев
но передавали сводку о 
выполнении плана комбина
том, о передовиках произ
водства, всевозможные но
вости. Этот устный журнал 
вскоре прекратил свое су
ществование. А  жаль.

Ю. ШАБАНОВ, инже
нер ОКСа ГОКа «Ков- 
дорслюда», редактор 
газеты «Рудный Ков
дор» в 1966—1967 гг.

ьф РАССКАЗ-ГАЗЕТА 7 Ф
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Первый год
Нелегко это было утром пешком идти до железной 

дороги более двух километров, стоять в товарном ваго
не, потом опять идти по болоту 1—4 километра да е'1це 
по трассе почти столько же. И только вечером возвра
щаться обратно.

Работа и жизнь в поселке постепенно налаживались. 
Конечно, трудно: не было ни столовой, ни бани, ни ма
газина. Лишь крохотный продовольственный ларек. Не 
было света, даже керосиновых ламп, каждый “ устраи
вался, как мог. Но все же жизнь в поселке постепенно 
улучшалась. Не так уж  далеко были Пинозеро и Кан
далакша, где можно было купить необходимое.

Я периодически отправлял П. В. Голубеву письмен
ную информацию о наших делах. Телефона не было, по
этому иногда сам выезжал в Пинозеро и по телефону 
мостопоезда передавал информацию на временную стан
цию 117 километра, там записывали и отсылалй Голубе
ву. По этим же каналам получал указания.

Справедливости ради, надо сказать, что квартиру, лес
ника с. лесничеством в Зашейке связывал телефон. Нц 
деревьях были подвешены не два провода, как мы все 
привыкли видеть, а один. Вторым проводником служила 
земля. В сухую погоду аппаратом еще можно было кое- 
как пользоваться, а в дождь нельзя было разобрать, ни 
слова. Лесник не запрещал приходить к нему и звонить, 
но по телефону можно было связаться лишь с лесниче
ством. А  какие там у меня дела?

И все же телефон сослужил и нам некоторую службу. 
Когда П. В. Голубев и бухгалтер бывали в Зашейке, 
они звонили леснику, он или его жена шли за мной, и-я 
получал нужную информацию.

Расселив людей, я из имевшейся небольшой резерв
ной с^ммы денег понемножку авансировал их. Приехал 
инспектор по кадрам Власов за трудовыми книжками 
н другими документами и тоже привез немного денег. 
Но этого хватило только на несколько дней. Люди про
сили нормальный аванс под полагающиеся подъемные, 
хотели приобрести одежду, обувь, да мало ли еще что. 
Были ведь п семейные. Но полностью подъемные, пока 
рабочие не оформлены приказом по управлению, выда
вать нельзя, а вот усиленный аванс был необходим.

Как-то приходит ко мне жена лесника и просит по
дойти к телефону. Какой-то Молубев вас вызывает, на
верное, начальник. Я обрадовался, понимая, что это П. В. 
Голубев, и конечно же, я с ним многое решу. Слышимость 
была сносная и после взаимных приветствий и вопроса, 
как у меня дела, Петр Васильевич сказал, что возвра
щается из Мончегорска. Получил деньги, которые я дол
жен выдать рабочим. Собирался заехать хоть на пару 
часов, но только что позвонили из треста и сказали, что 
в Ковдоре что-то случилось. А  что, он и сам не знает. ■

— Как видишь, — говорит, — обстоятельства измени
лись, еду в Ковдор, не дожидаясь поезда.

По телефону он договорился с начальником мостоцо- 
езда И. Н. Шапкиным, что тот даст ему свою дрезину 
до Ковдора. Часа через два он будет на 19 километре, 
остановится, передаст мне деньги, и мы сможем пого
ворить. Железнодорожный диспетчер разрешил ему ос
тановку до 30 минут. К  этому времени я должен быть 
у железной дороги.

Чарез час с двумя здоровыми парнями я подошел к 
железной дороге. Сидели там на зеленой лужайке часа 
три, а дрезина все не появлялась Переговорили обо 
всем. Я рассказал о перспективе Ковдора, что к тому 
времени знал сам. *

Вдруг послышался характерный шум приближающе
гося поезда со стороны Пинозера. Он шел под уклон на 
большой скорости и незаметно было, ,чтобы замедлял,, 
'ход. Мы встали, подошли к пути. Разобрались, что со- ■ 
став везет балласт (песок) для пути и скорости не за
медляет. Когда платформы поравнялись, увидел П. В. 
Голубева. Он что-то кричал и кинул сверток. В грохоте 
мы не смогли разобрать ни слова. Проводив взглядом 
состав, я подошел к  свертку, который лежал в кювете.

Это оказался портфель, перевязанный шпагатом. Рва
нул шпагат и увидел записку. Голубев писал, что дрези
на начальника мостопоезда поломалась. И у него не 
оставалось другого выхода, как ехать на балластной 
вертушке. Он еще раз извинялся, что не смог заехать 
и обещал быть в ближайшее время. А в газету были 
завернуты деньги, бланки ведомостей на выплату аван
са рабочим. Во втором отделении портфеля — другая, 
нужная мне документация.

Теперь стало легче: деньги у рабочих были, каждый 
мог купить себе, что нужно. Мне оставалось налажи
вать производство и хозяйство в поселке.

Через несколько дней приехал П. В. Голубев. Провел 
у нас полдня, разговаривал с людьми, а затем принимал 
всех, у кого были вопросы. К  началу учебного года обе
щал забрать семейных, особенно имевших детей-школь- 
ников, постепенно переводить в Ковдор специалистов. 
С меня снялся еще один груз, с этими вопросами ко мне 
повседневно обращались рабочие, а я не мог ничего от
ветить. Вечером Петр Васильевич побывал у меня на 
разнарядке, поговорил с мастерами, бригадирами.

Ежедневная вечерняя разнарядка проводилась в кон
торе участка. Это была относительно большая комната, 
метров 25. Там стояли мой рабочий стол, стол мастеров 
и бригадиров, сейф. В  этой же комнате мы и жили с 
мастером В. Ковалевым. Во время разнарядки бригади
ры рассаживались на наших кроватях. Комната освеща
лась керосиновой лампой, единственной тогда роскошью 
на весь поселок.

По приезде к нам Голубев сказал, чтобы я сдал дела 
мастеру Ковалеву на два дня, так как утром мы с ним 
пойдем пешком в сторону Ковдора осматривать, в ка
ком состоянии временная автодорога от 30 километра 
до станции Ена.

Мы взяли несколько обыкновенных блокнотов. К аж 
дый развернутый лист отводился одному километру, а 
километр разбивался на 10 пикетов (по 100 метров), 
чтоб хотя бы ориентировочно определить объем работ, 
потребность в материалах и рабочей силе.

* Продолжение. Начало см. в номерах от 14 февра
ля, 3, 10, 17 и 24 марта.
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Защитник Заполярья
В  январе наша поисковая 

группа побывала в Ленин
граде. Мы встретились с 
вдовой первооткрывателя 
Ковдорского железорудного 
месторождения Константи
на Михайловича Кошица— 
Анной Петровной Кошиц, с 
сотрудницей Константина 
Михайловича Г. М. Саран- 
чиной. Очень много мы уз
нали о Константине Михай
ловиче. Он не только боль
шую часть жизни отдал 
разведке недр Кольского 
полуострова, но и во время 
войны защищал Советское 
Заполярье.

Не менее интересные вст
речи были с О. М. Римской- 
Корсаковой — кандидатом 
минералогических наук, со
трудницей Ленинградского 
университета и с В. И. 
Терновым'— доктором гео
лого - минералогии е с к и х 
наук, преподавателем Ле
нинградского горного ин
ститута. Их воспоминания, 
а также воспоминания Ан
ны Петровны мы записали 
на магнитофонную пленку.

Когда началась война, 
Константин Михайлович с 
группой геологов участво
вал в экспедиции на Коль
ском полуострове, вблизи 
финской границы. В  то вре
мя у геологов разведочных 
партий еще не было раций. 
Связь с базой осуществля
ли проводники. Месяц пос
ле начала войны группа ве
ла разведку полезных иско
паемых. И только дивер
сия белофиннов против од
ной из находившихся по со
седству геологоразведочных 
партий встревожила геоло
гов.

Как только прибыли в 
Мурманск, Константин Ми
хайлович надел военную 
шинель и служил в армии 
до окончания войны.

Игорь МЕЛИК-ГАЙ- 
КАЗОВ, Ирина СТАВ- 
ЦЕВА, Ирина ГЛУ
ЩЕНКО, ученики 9 
класса «а» школы 
М  17.

На снимке в первом ряду 
слева — офицер К. М. Ко
шиц.

Табличка на сосне
Я еще не родился, а эта 

фотография уже была в се
мейном альбоме. Когда под
рос, отец рассказал мне 
о первых строителях Ков
дора. Это они, комсомоль- 
,ы, в 1957 году строили 

первые двухэтажные дома 
на улице, которая названа 
была впоследствии в их 
честь — улицей Строите
лей. А  все начиналось, как 
в песне, с таблички на сос
не.

Сохранилось несколько 
фотографий тех лет, но мне 
больше всех нравится эта. 
Уже более двадцати лег

трудится в тресте «Ковдор- 
строй» мой отец, Василий 
Захарович Гусленков. Толь
ко он уже не строит дома— 
пятиэтажные здания возво
дят монтажники, — а рабо
тает столяром в мастерской 
треста.

А Павел Осипович Цели
ков (на фото — слева) сме
нил профессию. Теперь его 
все знают как экскаватор
щика рудника «Железный», 
депутата Ковдорского гор
совета.

Михаил ЕУСЛЕНКОВ, 
ученик 9 класса «А» 
школы JVii 18.

Здравствуй, завтра!
От лета до лета обычно 

хватает воспоминаний по
сле лагерной смены на бе
регу Черного моря. «Ковдор 
будущего» — так называл
ся конкурс, который прово
дился в «Ковдорце-77». 
Строительный «материал»— 
песок и галька. И вот уже 
вырос Ковдор будущего с 
широкими улицами, зелены
ми аллеями, высотными до
мами. На песке был разбит 
красивый детский парк , с 
каруселями и качелями, с 
фонтаном в центре. По со
седству, рядом со стадио

ном — крытый Дворец 
спорта. Нашлось место и 
для новой городской бани.

Не забыли пионеры и о 
развитии комбината. На 
промплощадке появились 
новые светлые цехи.

И, кто знает, возможно, 
кто-то из пионеров, участ 
вовавших в конкурсе, и ста
нет в будущем архитекто
ром города Ковдора.

Л. НЕМКОВД, 
инженер - конструктор 
конструкторского от
дела.

Посевную —  

за 55 часов
Готовиться к весне меха 

низаторы подхоза начали 
сразу же по окончании убо 
рочноп. Уже тогда состав 
лились дефектные ведомо 
ети, завозились запчасти 
определялся график ремон
та. Уже полностью подго
товлены к посевной все 
сельскохозяйственные ма
шины. на поле выйдут две

(сеялки, плуг, 14 полном по 
р.тдке шесть дисковых бо
рон, три катка, пять раз 
ирасывателеи минеральных 
удобрений.

14 весенне-полевом комп
лексе работ будут участво
вать восемь гусеничных 
тракторов, пять колесных и 
два трактора с навесными 
погрузчиками.

Вся техника закреплена 
за звеньями. Во главе звень 
ев опытные механизаторы 
Александр Алексеевич
Пверчков н Николай Васи
льевич Сиротин. Под уро
жай 1978 года коллектив 
обязался вывезти 6.000 ор
ганических удобрений при 
плане 5.700. К  середине 
марта на полях было уже 
6,800 тонн удобрений.

По плану мы должны 
внести по 7 центнеров ми
неральных удобрений на 
каждый гектар, или 370 
тонн. На складе имеется 
186 тонн аммиачной селит
ры, 184 — суперфосфата, 
оО — хлористого калия.

Уже два года хозяйство 
не выполняет план извест
кования кислых почв. Тре
вожное положение и нынче.

Техобслуживание, ремонт 
тракторов будут проводить
ся непосредственно в поле. 
Один из тракторов снабди
ли навесным сварочным ап
паратом.

Важное место в подго
товке занимает организация 
социалистического соревно
вания. Звенья будут сорев
новаться за сжатые сроки и 
высокое качество полевых 
работ. Итоги намечается 
подводить по пятидневкам, 
в честь звена-победителя 
будет подниматься флаг.

Работники подхоза при
мут все меры, чтобы про
вести посевную в сжатые 
сроки, за 55 часов, и на вы
соком агротехническом 
уровне.

В. КУЗНЕЦОВ, 
директор п о д х о з а  
ОРСа Ковдорского 
ГОКа.

Сначала
школа

Стоит среди гор величаво 
i i аш юрод и наiii комоинаг, 
н каждый, кго видел начало, 
душою за все эго рад.

Да, мне посчастливилось 
увидеть начало! 14 Ковдор 
я приехала с родителями в 
i960 году, конечно, взрос 
лые обращали тогда внима 
ние на другое, а я очень 
хорошо помню, как мы о 
иинозера ехали в неосве 
щенном вагоне, с широкими 
полками, похожими на на 
ры, и ехали очень долго.

На месте сегодняшнего 
города стояло четыре бара 
ка, в одном из которых на 
ходились и столовая, и ми 
лиция, и магазин, ц начали 
ная школа. На берегу озера 
стояла деревянная баня, а 
через озеро был перекинут 
шаткий мостик, по которому 
я со страхом перебегала на 
ту сторону, где шло строи
тельство будущей фабрики 
Меня еще поражал огром 
иый котлован, по дну сно
вали грузовики и стояли 
большие экскаваторы. Свер
ху они казались совсем кро 
шечными.

С каждым днем приезжа 
ли новые строители, а с ни
ми и дети. Мы с нетерпе
нием ждали, когда же будет 
построена новая школа (я 
пропустила целый учебный 
год, так как мне нужно бы
ло идти в пятый класс) 
Школу строили быстро. Мы, 
чем могли, старались по
мочь: таскали кирпичи, уби 
ралн мусор, мыли полы, 
стекла, даже паркетный пол 
настилали.

Праздник первого сентяб
ря встретили уже в стенах 
десятилетней школы № 1 
(сейчас она №  16), в самом 
высоком, по тому времени, 
каменном здании города. В 
нашем пятом классе было 
всего 6 человек, но к вы
пускному десятому класс 
вырос до одиннадцати! 
1рудно поверить, ведь те
перь в каждой школе по 
нескольку классов, и в каж
дом до 40 человек учащих
ся.

Что задумано —
сделано нами, 

Умножаем успехи трудом: 
«Глухомань» —

этот край называли.
Мы —

«жемчужиной» назовем.

Г. ХАЛИХВЕРДИЕВА, 
медсестра Ковдорской 
больницы.

#  ВЕРНУЛИСЬ 
С ПОБЕДОЙ

В Апатитах прошел тре
тий районный конкурс дет
ских музыкальных школ. 
Все семеро посланцев наше
го города выступили успеш
но. Игорь Лукин (4 класс) 
и Сергей Паршин (3 класс) 
завоевали первое место; 
Наташа Пыжьянова (7 
класс), Лариса Улитичева 
(5 класс) — вторые места; 
Аня Галнгузова (5 класс), 
Лиля Фадеева (7 класс), 
Люда Сердечная получили 
поощрительные грамоты.

Мы рады и гордимся ус
пехами детей и их учите
лей, тем более, что зани
маться им приходится в 
трудных условиях. Скорей 
бы музыкальная школа по
лучила удобное помещение. 
Честное слово, ее питомцы 
этого заслужили.

Т. САВЧИЦ, замести
тель главного врача 
горбольницы по хоз
части; О. РЫ БАЛКА, 
начальник отдела тру
да комбината произ
водственных предприя
тий треста «Ковдор- 
строй».

Л      *

 —  I
о счастье

В Ковдор поезд прибыл 
поздно вечером. Выйдя на 
перрон, Валентина Никола
евна огляделась. Малень
кий барак, видимо, и был 
вокзалом. Неподалеку сто
яла лошадь, запряженная 
в розвальни. С саней сгру
жали почту.

— Как мне найти гости
ницу?

— Кладите чемодан на 
сани, а сами следом идите, 
— ответила почтальон.

На следующий день вы
пускница 1ульского педин
ститута приступила к ра
боте. Здание школы было 
еще не закончено. На 2 и 3 
этажах уже шли занятия, 
а на первом еще трудились 
отделочники. Вечерняя шко
ла помещалась тут же. 
Как-то после последнего 
урока подошел Екнмов из 
10 класса и пригласил и 
кино. Юрий с увлечением 
рассказывал о своей рабо
те. После службы в армии 
он приехал навестить роди
телей, да так и остался. Ра
ботал геодезистом.

- Сейчас ведем разбив
ку города. Будем строить 
бараки. Вообще-то я окон
чил техникум. А в школу 
хожу для того, чтобы луч
ше подготовиться в инсти
тут.

Шли в Тулу письма: и о 
новой работе, и о красоте 
северной природы, и о но
вых друзьях. В мае поле
тело приглашение — ждем 
на свадьбу.

- В  соответствии с за
коном Российской Совет
ской Федеративной Социа
листической Республики 
поздравляю вас с. закон
ным браком, — торжест
венным голосом произнесла 
Клавдия Васильевна Аксе
нова, секретарь исполкома 
поссовета.— Разрешите мне 
вручить Вам свидетельство 
о браке от 28 мая 1957 года 
за Ко 1.

Прошли годы. Валентина 
Николаевна Екимова до сих 
пор работает в вечерней 
школе. Юрии Николаевич 
теперь начальник хвостово
го хозяйства ВОФ. Из ок
на их квартиры видно, как 
с каждым днем становится 
все меньше бараков, кото
рые когда-то строил Юрий 
Николаевич. Их сносят. А 
новые дома возводят дети 
тех учеников, которые ког
да-то учились у Валентины 
Николаевны.

Выросли и дети Екимо- 
вых; и они уже стали се
мейными людьми. Обычно 
мы помним номер своего 
паспорта, служебного удо
стоверения. На номер сви
детельства о счастье вни
мания не обращаем. Дейст
вительно, разве счастье ну
меруют? И все-таки, если 
бы у моих родителей было 
свидетельство о браке №  1, 
я бы этим гордилась.

В. ПОПОВА, 
техник - метеоролш 
Ковдорской метеостан
ции.

Редактор Я. МАХЛИН.

Коидорский линейно-техниче
ский участок связи доводит до 
сведении абонентов, что с 29 
марта изменились номера неко
торых телефонов.

ГОРИСПОЛКОМ 
Председатель 2-22
Зам. председателя 8-3-29
Секретарь 8-3-82
Инструктор ГК  КП С С  8-3-71
Общий отдел 8-3-01
Горкомхоз 8-3-28
Бухгалтерия 8-3-70
Депутатская комната 8-3-74
Домоуправление 8-3-55
Военно-учетный стол 8-3-0G

ДЕТСКИЕ САДЫ
«Елочка»
«Журавленок»
«Лесок»
«Солнышко»
«Теремок»
« Чайка» 
«Чебурашка»

8-3-50
8-3-61
8-3-02
8-3-52
8-3-73
8-3-53
8-3-65

Новые телефоны
Д В О Р Е Ц  КУЛЬТУРЫ 

Директор 8-3-17
Вахтер 8-3-39

МАГАЗИНЫ 
«Горняк» 8-3-G9
«Ковдор» 8-3-16

Гостиница, Ленина, 13 8-3-80
Профилакторий ГО Ка 8-3-64
Ж  КО Т ЭЦ  8-3-54
Диспетчер р-ка «Ковдор» 8-3-81
Известковый завод 8-3-51
Ресторан «Гирвас» 8-3-31
Сберкасса, Микр., 15 8-3-22
Общежитие, Ленина, 15 8-3-12

ТРЕСТ «КОВДОРСТРОП» 
СМУ-3 8-3-09
— 8-3-33 
СУ-5, начальник 8-3-20
СУ-5, диспетчер 8-3-18
СУ-5, Г1ТО 8-3-32

школы
Вечерняя 
Школа № 18

8-3-04
8-3-15

СУБПОДРЯДНЫЕ. 
УЧАСТКИ ТРЕСТА 

«Сантехмоитаж» 8-3-19
«Стальконс трукция» 8-3-30
«Лентелефонстрой» 8-3-72

Л МНЕ Й HO-ТЕХ Н И ЧЕСКИ П 
УЧАСТОК СВЯЗИ 

Линейно-аппаратный зал 8-3-41
Монтерская 8-3-42
Мастерская телеграфа 8-3-44
Радиоузел 8-3-10
Ст. электромеханик АТС 8-3-Г0
Инженер Л А За 8-3-45

ОТДЕЛЕНИЕ СВЯЗИ 
Начальник 8-3-91

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

31 марта — 2 апреля — 
«Моя любовь на третьем 
курсе» (12-30, 14-30, 16-15, 
18-15, 20, 22-15).

3—4 апреля — «Эта опас
ная дверь на балкон» (12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

5—6 апреля — «Призрак 
замка Моррисвиль» (5-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22; 
6-го; 14, 16, 22-15).

6—9 апреля — «Трансси
бирский экспресс» (6-го: 
12, 18-15, 20; 7—9-го: 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22-15).

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
1 апреля — Вечер отдыха 

«На орбите хорошего на
строения» (20).

7 апреля — Конкурсный 
вечер коллектива отдела 
технического контроля (19). 

К И Н О  
31 марта — Сборник 

мультфильмов № 5 (10-30); 
«Иоле перейти» (17).

1 апреля — «Белый баш 
лык» (14, 16, 18).

2 апреля — «Сюда при
легают лебеди» (14); «Ж ен
щины» (16, 18).

4 апреля — «Солдаты 
свободы», 1 и 2 фильмы 
( 20).

5 апреля — Кинолекторий 
«Охрана здоровья школь
ника» «Этот беспокойный 
возраст», «Нужен глаз да 
глаз», «Игра» (13).

6 апреля — Кинолекторий 
«Охрана здоровья школь
ника». «Две привычки», 
«Вывод сделайте сами», 
«Дымок от папиросы» (14). 
«Солдаты свободы», 3 и 4 
фильмы (20).

7 апреля — «В гостях у 
том ов»  (10-30).

+
НА ПРИЕМ 

К АЙБОЛИТУ
Прививки домашним ж и

вотным против бешенства и 
чумы будут проводиться 5 
апреля с 13 до 18 часов и б 
апреля с 9 до 14 часов в по
мещении ветеринарного уча
стка, ул. Ленина, 11.

НАШ КРАЙ —
В ЦВЕТЕ

В Мурманском книжном 
издательстве вышел фото
альбом «Мурман Совет
ский». Автор его —  С. 
Майстерман, ^знакомый чи
тателям по альбому «Хи
бины», «Мурманск», по фо
тографиям в центральной 
печати.

Более ста цветных сним
ков рассказывают о нашей 
области, о ее городах, пред
приятиях, о ее природе, о 
ее людях

Администрация и профсо
юзная организация Ковдор
ского комбината бытового 
обслуживания населения с 
прискорбием извещают о 
кончине бывшего директора и 
одного из основателей Ков- 
дорских бытовых мастер
ских, бывшего депутата по
селкового и городского Со
ветов нескольких созывов 

Ц ХА КА Я 
Тамары Дапыдов.чы 

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.

К о л л е  к т и в работников 
Дворца культуры, участни
ки художественной самодея
тельности с. прискорбием из
вещают, что после тяжелой 
И продолжительной болезни 
на 61-м году жизни с конча
лась первый директор Двор
ца культуры

Ц ХА КА Я  
Тамара Давыдовна 

н выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. Г1. КО Н О ВА Л О ВА , Н. П. 
ВА РН И  НА. верстала М. М. 
С О Л О ВЬЕВА , клише нарезал 
В. П. У Ш А КО В , печатали на 
плоскопечатной машине К. И. 
АН ТУ Ш Е В А  и Р. Я. С О Б О Л Е 
ВА.
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